

EL ECO DE LA FUSION

Periódico republicano bisemanal

Precios de suscripción	
En Tortosa, al mes.	0·50
Fuera, trimestre.	1·50
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago adelantado.	

ADVERTENCIA

Participamos á nuestros lectores que el presente número ha sido revisado por la censura militar.

LA TRIBUNA NACIONAL

EL DILEMA

No puede negarse que en el país ha producido gran espectación la formación del nuevo gobierno y los pomposos anuncios del célebre programa y las gallardías de algún ministro.

La espectación no es debida ciertamente á un sentimiento político, que infunde grandes alienamientos en la opinión liberal.

Los términos del programa; las declaraciones ministeriales, lo que puedan influir en la Nación, los proyectos que han de someterse al Parlamento; el movimiento de avance que á todo vapor defienden algunas personalidades; de todo eso desconfía mucho la opinión que, agobiada por tradicionales desengaños no se entusiasma con pomposas palabras y aguarda con impaciencia los hechos.

Lo que llama la atención y preocupa más que política, dramáticamente, es lo que puede ocurrir al desenvolverse los sucesos, dados los elementos que entran en juego. En una palabra, no espera con afán el público la representación, á telón corrido, mejor ó peor ensayada, sino el movimiento de entre bastidores para las transformaciones mágicas; es decir; el hábil y energético trabajo de los tramoyistas.

El Sr. Canalejas, joven, elocuente, impetuoso, aparece como destinado para una misión extraordinaria, sus compañeros en ideas, mártires tal vez, le aplauden y contemplan con veneración.

Sagasta y los que le secundan, serenos y sonrientes esperan tranquilos el desenvolvimiento de los sucesos, confiando en el tiempo y en los éxitos de la política tradicional del jefe del partido.

El Sr. Canalejas no encontrará dentro del gabinete, ni en la mayoría, elementos que le

Tortosa 10 Abril 1902

Puntos de suscripción
En la Redacción y Administración, Calle de Berguer, esquina á la d. de la Estación, piso 2º. Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

NUM. 29

Participamos á nuestros lectores que el desarrollo de los acontecimientos en la guerra hispano-estadounidense se han presentado con resultados que combatan; pero irán presentándole obstáculos que aparecerán como consecuencias naturales de los proyectos mismos y de los intereses que se muestren alarmados.

El Sr. Sagasta se desesperará, al no encontrar manera de apresurar el desenlace.

El Sr. Canalejas desahogará sus impaciencias, publicando decretos complementarios, que nada serán sin las resoluciones legislativas. El país se cansará de discusiones interminables e infecundas; las Cortes tendrán que suspender sus tareas, y los señores Buylla y Posada, con sus escribientes bilingües y las señoras vocales, esperarán sentados á que se constituya su petit parlamento.

Vendrán huelgas, y vaya si vendrán, ante las cuales el Sr. Canalejas se encontrará como los ministros anteriores. Moret les hará frente, bajo el aspecto del orden público y tal vez reaparezcan los estados de guerra.

¿A qué quedarán reducidas en este caso las grandes iniciativas y los propósitos reformadores del Sr. Canalejas?

A qué altura quedará su personalidad? No es que nosotros dudemos de la sinceridad, de los entusiasmos, del talento, de los patrióticos propósitos del Sr. Canalejas; no, y mil veces no; pero consideramos que transformaciones tan fundamentales, no pueden, ni inventarse, más que por gobiernos energicamente unidos por un pensamiento común, con iguales propósitos, con inquebrantables energías, para vencer los obstáculos que la reacción y el egoísmo han de acumular en su camino; es que nosotros consideramos que esa obra ardua y difícil, facilmente realizable para la República, es imposible para las abigarradas huestes del partido liberal. El Sr. Canalejas sabrá lo que mejor le conviene: ó salvar la integridad de sus propósitos, levantando la bandera de un partido energicamente reformista y radical, ó quedar aletargado y prisionero entre las estrechas mallas de las redes fusionistas.

Cristo en Montmatre

(Impresión del cuadro célebre de Beraud.)

Allá, en el último término, en la lejanía recortada por los tonos hermosos del crepúsculo, aparece la silueta de la ciudad, con sus altas torres, remates suntuosos de la casa de un Dios á cuyas puertas llaman inútilmente el abando-

nado y el hambriento; con sus chimeneas rojizas por las que brota, en forma de humareda oscilante y negruzca, el sudor de miles y miles de trabajadores; con sus edificios gallardos, donde el rico triunfa y se divierte; con sus casucas desencuadradas, donde el miserable sucumbe y maldice. En el interior de su recinto habitan hombres que no son hermanos, ni vecinos siquiera son; hombres que, al encontrarse en la calle, cambian entre si miradas de desprecio y odio; hombres entre los que existen relaciones muy semejantes á las que tiene el arriero con su bestia y la prensa del lagar con el fruto jugoso del olivo. Allí está la ciudad, la mola egoísta, la aposentadora insensible de dos castas; la que trabaja y la que explota, con un apeadero para la fortuna: la Bolsa, y otro apeadero para la desgracia: la Morgue....

Ahí está, y enfrente de ella, sobre el pelado y escuento cerro de Montmatre, un grupo de obreros que sostiene el cadáver de Cristo, el apóstol de la mansedumbre, el maestro del amor, el propagador incansable de la fraternidad humana.

En aquel cadáver está representado todo lo que en la gigantesca ciudad no existe: consuelo, paz, redención, justicia.

Y los obreros lo sostienen con sus manos temblonas, y lo contemplan con mirada de infinita angustia; parece que no se atreven á dejar caer en la fosa aquel cuerpo querido muerto, que no se deciden á enterrarlo, y á enterrarlo definitivamente; el muerto está muerto de veras, sin milagro de apelación, sin resurrecciones posibles. Está muerto, porque después de tantos siglos transcurridos, sus máximas de concordia, de ternura, de igualdad humanas, de extinción de clases y derrumbamiento de privilegios, máximas que habían de realizarse por la predicación y la mansedumbre de los unos, por el convencimiento y la caridad de los otros, no se han realizado, porque la desigualdad subsiste, y el privilegio permanece, y el fuerte se apodera del débil, y el poderoso se utiliza del miserable, y la doctrina del Maestro de verdades, es un horroso é inútil sueño de poeta.

Por eso lloran, porque el muerto les era querido, porque con él se va el último beso que nos deja la niñez en el alma: la creencia; porque solo pueden ya decir, encarandose con el cadáver del mártir sublime: Dios de bondad, la justicia que nos has ofrecido no quieren dárnosla; hay que tomarla... Necesitamos vengar tu derrota!

Y mientras ellos se postran de rodillas ante el Crucificado, otro obrero, con el brazo extendido,

amenaza á la ciudad que se descubre allá, en la lejanía, recortada por los tonos brumosos del crepúsculo.

Tal es el famoso cuadro de Beraud; maravilloso como obra de arte; terrible y gigantesco como símbolo de un porvenir cercano...

Aún sufren y lloran en silencio los que trabajan, los que tienen hambre y sed de justicia. Aún se resisten á enterrar el muerto, á despedirse para siempre del apóstol de la resignación, del sufrimiento y de la humanidad...

Se resisten, pero un cadáver no puede tenerse eternamente entre los brazos, y ya lo ha soltado de los suyos el obrero que avanza hacia la ciudad con el puño cerrado, los ojos amenazadores y el corazón ardiente de venganza...

JOAQUÍN DICENTA.

Engañando á la nación

¡ A LA BARRA !

Todo el mundo sabe que los cruceros *Princesa de Asturias*, *Cisneros* y *Cataluña* están todavía en construcción, pero muchos ignoran que esos barcos tienen sus jefes, oficiales y marinaria, cobrando paga de embarque, como si estuviesen corriendo el más furioso de los temporales.

En un país civilizado, el ministro que hiciese figurar en presupuesto á barcos que se están construyendo, iría inmediatamente á la barra; pero aquí, en vez de hacer eso se le recomienda, volviéndole á dar después de una crisis la misma cartera.

El cinismo de nuestros gobernantes llega al extremo de hacer figurar como formando flota á barcos que no sabemos si podrán navegar, y á consignar 119.120 pesetas para personal del *Princesa de Asturias*, 340.997 para el del *Cisneros*, 126.816 para el del *Cataluña*, 207.487 para el del *Extremadura*, que hizo hace días sus pruebas, y así por el estilo.

Sabemos demasiado que al duque de Veragua le importa muy poco que lo combatan, pues está muy acostumbrado á ello, y no decimos todo esto para que se vaya.

Lo decimos, para ver si llega el día en que el pueblo se decide á echarlo, recordando que hace treinta años que lo explotan vilmente los Gobiernos, y olvidando que hace otros treinta que los españoles llevan faldas, por ser indignos de llevar pantalones.

¿Vamos á esperar á que nos dejen en cueros vivos?

(De *El Evangelio*.)

DEUDAS SACRADAS

Las procedentes de nuestras perdidas colonias ultramarinas se vienen liquidando con extrema lentitud, y aun en el caso de haberse reconocido la legitimidad, no se pagan las sumas que representan los documentos ya justificados por completo.

Alcances y haberes de infelices oficiales y soldados del Ejército, sueldos de funcionarios civiles, depósitos de fianzas, suministros de ví-

veres, de ropas y otros efectos, etc., se encuentran todavía, después de cinco años transcurridos desde el abandono de las colonias, sin abonarse por el Estado con daño de los acreedores á quienes ante supremas necesidades les es forzoso ceder sus créditos á terceras personas con quebranto considerable.

El Sr. Ministro de Hacienda, conocedor ya del asunto, se propone, según nuestras noticias autorizadas, dictar medidas eficaces á fin de ir solventando deudas tan sagradas con los recursos de que dispone el Tesoro nacional.

Es de esperar, que dada la rectitud del señor Rodrígáñez, no se demore tanto el pago de todos los créditos reconocidos y definitivamente liquidados, cuyas relaciones se hallan pendientes de publicación en la *Gaceta Oficial*.

La Ley.

RÁPIDA

Este año, como todos los anteriores, ya ha celebrado la Iglesia con la solemnidad de ritual la resurrección del Hijo de Dios, del poderoso Jesucristo, nacido en lugar humilde y practicando la humildad en su corta vida, no obstante su divina omnipotencia.

Lo que no parece verse, ni aún remotamente, es la resurrección del pueblo español, que permanece yacente desde muchos años en el sepulcro á donde le llevaron sus funestos gobernantes.

También el pueblo español, si quiere vivir, necesita levantar con empuje de titan la pesada losa que le tienen colocada y ascender á las alturas que en otras ocasiones ocupó.

Y este esfuerzo tiene que llevarlo á cabo, si no quiere vivir una vida tan muerta, dejando en el panteón la indolencia que le ha dominado y sacando á la resplandeciente y nueva vida todos los gérmenes juveniles que la ennoblezcan.

De no hacerlo así, tan culpable es el pueblo que no busca medios para dignificarse, como los gobernantes que le sepultaron y están en continua guardia para que no pueda levantarse.

Crónica

LO DE REMOLINOS

Ignoramos aun lo que habrán resuelto las entidades que han de intervenir en este delicado asunto, aun que esperamos que, dejando política aparte, se concretarán á cumplir lo que tan claramente preceptúa la ley.

El Ayuntamiento y la Junta de Sanidad local son las primeras obligadas á defender los intereses del vecindario.

El *Diccionario industrial* del ingeniero D. C. Camps Armet, dice en su obra:

«La mayor parte de las personas que respiran largo tiempo el aire cargado de sulfuro de carbono, sufren dolores de cabeza, náuseas, dolores más ó menos intensos en todos los miembros, particularmente en las piernas, y finalmente una gran disminución de fuerzas físicas é intelectuales, principalmente de la memoria.»

Ayer miércoles debió reunirse el Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, que á no dudar y desvelándose por la salud pública, desecharían la petición de los señores que pretenden construir la fábrica para la extracción de aceite del orujo por medio del sulfuro de carbono, en el barrio de Remolinos.

Hoy, pues, nos abstendremos de hacer ningún otro comentario aguardando de un dia á otro la resolución que el Ayuntamiento hará recaer en tan importante asunto, por perjudicar los intereses morales y materiales de esta ciudad.

El domingo próximo, se celebrará, la fiesta anual, en el pintoresco ermitorio de *Mitj-Camí*.

La Academia Española ha nombrado académico correspondiente extranjero al escritor portugués Cándido de Figueiredo.

ADELAETENCIÁ

Por la Administración de Contribuciones, se reclama á los alcaldes de la provincia, las certificaciones de pagos del 1º por 100, relativos al 1.º, 2.º, 3.º y 4.º trimestres del año 1901, y 1.º del año actual.

Las calles de nuestra ciudad, están completamente intransitables, pues el ayuntamiento las tiene en el más completo abandono.

A nosotros nos parece que el alcalde pasa el tiempo buscando los *ganchos* de la *chirlata* de la calle Ancha.

Si no temiéramos cansar á nuestros lectores con la reseña detallada y minuciosa de lo ocurrido hace un año, tal dia como anteayer, entonariamos una vez mas una elegía á lo que en España se llama justicia y recta y admirable administración.

Un año cumplió anteayer que nuestros amigos, gracias á la política de compadrazgos y caciquerías, fueron suspendidos del cargo de concejales por cualquier cosa, por cualquier motivo, por una supuesta desobediencia á un delegado del Gobernador, y eso que en otro país medianamente civilizado hubiera tenido pronta y fácil resolución, en el nuestro es obra de romanos y cuestión trascendental y peligrosa como cuestión de bazofia y política de campañario.

No nos maravilla y extraña lo sucedido, porque en este país vecino del imperio de Marruecos, hemos de demostrar en algo las concomitancias que nos unen con los organismos y hechos del mismo.

Por más que en España jueces, gobernadores, ministros y demás altos organismos, supongan alguna ilustración y conocimiento de sus deberes y obligaciones, en el caso presente y otros análogos no suponen otra cosa que el servilismo, la tropelía, el desbarajuste y la burla más irritante á todo derecho y el menosprecio mas vergonzoso de todo deber.

Hoy por hoy de la manera como andan las cosas y el total desquiciamiento que apunta por todas partes, y al que contribuyen por igual, los que mayor interés debian tener en impedirlo, pedimos bien poca cosa, como hemos pedido desde el primer dia, un poco de justicia, pero ni aun eso, porque los que debian procurar por ella son los primeros en denigrarla y escarnecerla.

Por nuestra parte, bueno es el camino emprendido, porque sirve admirablemente para nuestros fines, pues el pueblo, víctima paciente y espectador pasivo irá formando el juicio debido del ignominioso zarandeo que en este país se hace á eso que llama justicia, orden y moralidad.

De ese flujo y refluxo de atropellos, de esa marea de injusticias que cada dia toma mas alarmantes proporciones, solo pueden alegrarse, esos seres mediocres y sin *sindéresis*, esos que no conciben mas justicia, mas orden, ni mas moralidad, que la satisfacción pueril de sus infantiles vanidades y ódios de mujeruelas, capaces por eso, de vender sus almas y sus conciencias si las tuviesen, al propio diablo.

Porque así son y de esta madera están hechos, esos danzantes que por obra y gracia de una *meléada*, constituyen hoy en nuestra ciudad lo llamado *masca-*

rada liberal, un conglomerado de títeres y atrapadores de momios.

El lunes por la mañana fué conducida á la última morada la respetuosa y bondadosa señora D. María de la Cruz Bartual, esposa de nuestro querido compañero en la prensa D. Federico Pastor Lluis.

Es inmenso el dolor que afiga á la desconsolada familia Pastor á la que se han asociado todos los buenos amigos que acompañaron el cadáver en el acto del entierro.

Reciba el señor Pastor y sus hijos nuestro más profundo pésame.

El martes por la mañana salió á dar un paseo militar, dirigiéndose hacia el ermitorio del «Coll del Alba», una compañía de las fuerzas que guarnecen esta plaza, al mando del capitán D. Ricardo A. Madero.

Llamamos la atención de la empresa del agua de la «Caramella» acerca el pésimo estado del registro situado en la plazuela de la Catedral, cuyo tapón es de madera.

El martes por la noche una señora sufrió una caída que hubiera podido resultar de mayores consecuencias si no hubiese sido auxiliada al momento por unos transeúntes.

Esperamos se pondrá remedio cuanto antes á esta deficiencia.

Para que se enteren nuestros lectores de la desvergüenza del *Diario de Tortosa*, reproducimos del mismo, de su edición del sábado:

SOBRE JUEGO

Desde hace algún tiempo, el Alcalde de esta ciudad, pone por medio de sus agentes, rigurosa vigilancia, á fin de impedir que se juegue en los casinos y cafés, y como á pesar de ello se le denuncia que se juega en alguna sociedad, ha resuelto convocar nuevamente á todos los presidentes de las mismas, para anunciarles que está dispuesto á tomar energicas medidas contra tan perniciose vicio.

Aplaudimos el celo que desplega nuestra digna autoridad local, secundando las disposiciones del señor Gobernador civil de esta provincia.

Con la misma hipocresía, farsa y descaro incalificable que estampa el *Diario* ese sueldo, es todo quanto escribe ese asqueroso papel para engañar y mofarse de las autoridades superiores.

No pertenecemos á la policía y callamos por hoy, pero sepa el señor Gobernador que la *mascarada liberal* de Tortosa le engaña por completo en todo.

Don Bernardo Amer, suspendió con muy buen acuerdo, de empleo y sueldo hace pocos días á un inspector de policía de la vecina ciudad de Reus, que no cumplió las instrucciones de la primera autoridad provincial. ¿Qué hará con nuestra autoridad local y con el *Diario de Tortosa*, que lo hace peor?....

Se conoce que nuestro vecindario, ha perdido toda la gallardía de otros tiempos, no expulsando de su lado á esa publicación que con su petulancia, nos hace perder toda seriedad.

El señor Carramolino ha hecho entrega para el Museo de un soberbio ejemplar del libro de las siete Partidas de Alfonso IX, por Gregorio López dividido en tres tomos y editado en Salamanca en 1565. Hállese en buen estado de conservación.

El último martes tuvimos el gusto de saludar en ésta, al ex-alcalde de San Carlos de la Rápita, nuestro querido amigo y correligionario D. José Cosidó Fenuberta, médico acreditado en esta comarca. Su visita á Tortosa está relacionada por una denuncia que la *mascarada liberal* presentó al Juzgado para en-

riquecer á la *trinidad-basofiera* que desea imperar por el terror del papel sellado.

Dominguet, follón incomparable, farsante al por mayor, inserta el lunes el siguiente sueldo:

«El Ayuntamiento también dispuso, fuese blanqueado de un modo completo, y sin reparar en gastos, el Hospital civil y el Matadero público.»

[Animal]

Se han acercado á nuestra Redacción algunos vecinos del barrio de Remolinos suplicándonos llamemos la atención del señor Alcalde de los destrozos que llevan á cabo los chiquillos en las acacias existentes frente á la plaza de toros. Los muchachos se entretienen tirándoles piedras, sacudiéndoles y golpeándolos de lo lindo con el fin de cojer las flores de los mencionados árboles.

Procure nuestra primera autoridad que se ejerza la debida vigilancia en el arbolado del citado barrio, pues es una lástima que por su abandono é incuria desaparezcan las acacias que adornan la Esplanada de Remolinos.

¿Será atendida esta súplica?

Tiene la palabra el señor Alcalde.

Aconsejamos á los desgraciados contra quienes se haya dictado recientemente condenas, que se conformen con las sentencias que se les hayan dictado y se abstengan de presentar recursos de apelación que les incapacitarían para ser comprendidos en el indulto amplísimo que ha de otorgarse con motivo de la coronación de Alfonso XIII.

Los que deseen disfrutar de los beneficios del indulto, deben avisarse con sus abogados para desistir de los recursos de apelación que hubiesen proyectado presentar.

El alcalde de esta ciudad D. Miguel Bau, ex-carlista, ex-integrista, ex-gonzalista y otros ex que nos reservamos, se entretiene *parrafeando* en los diarios demócratas.

¡Cuánta farsa y podredumbre encierra la bazofía municipal!

El sábado último fué bautizado un recluso de estas cárceles.

Apadrináronle nuestro particular amigo D. José Miguel Tomé, director de aquel establecimiento, y su distinguida y bella hija D. Luisa.

El rico propietario D. Diego de León obsequió al recluso con un traje nuevo.

Algunos oficiales llegados recientemente del África austral dan detalles del comentadísimo fusilamiento de dos oficiales australianos.

La orden de fusilarles la dió el generalísimo inglés lord Kitchener con razón más que sobrada.

Los oficiales australianos eran realmente culpables de todas las crueldades que se han referido en los telegramas publicados ya por los periódicos más importantes de Europa.

Además los dos australianos habían ordenado á sus soldados la ejecución de numerosos niños y mujeres transvaalenses.

El dia 20 del actual, nuestro paisano el simpático y aplaudido diestro Francisco Duart, «Chirrita», lidiará algunos bocerros en la plaza de Tarragona.

Por Real orden de 24 de Marzo último se ha declarado cesante al inspector de Vigilancia con destino en Reus D. José Moya Piqueras.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela pública de ambos sexos de Pallaresos doña Teodora Bové Durán.

Participan de Valladolid que han sido trasladados

los restos del eminente poeta Zorrilla de la sepultura provisional que ocupan desde Febrero de 1901, al panteón de vallisoletanos ilustres.

El cadáver está convertido en despojos, conservándose únicamente restos de cabello.

AVISO IMPORTANTE Gran Sastrería EL PROGRESO Tortosa

Avisa á su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para trajes para la presente estación de verano, de las mejores fábricas de Sabadell; altas novedades para todos gustos, clases y precios.

También ha recibido una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son tricots, estambres, jergas, biufias, armures, alpacas y driles, á precios reducidos.

AVISO

No comprar si antes no visitan esta gran casa que es la más antigua en su clase y la que puede competir en precios.

GRAN SASTRERIA EL PROGRESO

Den Carbó, 7 y 9.—Tortosa.

MÉDICO OCULISTA

J. Ballester (TORTOSA) CÉNIA

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

JUAN BELLA (hijo)

REPARADOR Y AFINADOR DE PIANOS

Subida S. Francisco n.º 7

TORTOSA

JUAN JOSÉ CUCALA

Médico Cirujano Oculista

EX-AYUDANTE DEL EMINENTE OCULISTA DOCTOR BARRAQUER, DE BARCELONA, ex-médico ayudante del Hospital provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del oído de la Escuela de Especialidades de Madrid.

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

Se operan cataratas, pupilas artificiales, operación de la miopia, esclerotomías, tumores, fistulas, lagrimeo, triquiasis, (pestañas á dentro), strabismo, enucleaciones, colocación de ojos artificiales, graduación de toda clase de vista, etc., etc. Tetuaje, se borran las manchas que afean el ojo.

SUEROTERAPIA Y OPOTERAPIA

Aplicación de suero para difteria (mal blanch); Aplicación de suero para hemorragias, enfermedades nerviosas, etc. Inyecciones de líquidos orgánicos (Broirun Secuñard) para fortalecer los organismos debilitados. Spernum P. para la anemia tifus, gordura y enfermedades cerebro medulares. Tratamiento especial para evitar ó retardar los ataques cerebrales, aprobado en 30 años de práctica por el médico Cucala (padre).

ASISTENCIA PARA OPERADOS:

Consulta: de 9 á 1 mañana; 4 tarde y de 6 á 8 noche.

Casa Vidal, Pes de la Palla, entre el Arsenal y el río Ebro.—TORTOSA.

ZAPATERIA MORESO

PLAZA DE LA CATEDRAL Y ARCO DEL ROMEOU

SUCURSAL: Puent de Piedra y calle del Buenaire

Calzado de todas clases, fabricado únicamente para esta casa, en su fábrica de Barcelona.

Depósito y venta del legítimo calzado de goma.



El calzado de goma más elegante y más duradero se fabrica por la

Boston Rubber Shoe Co.

Fíjese que las suelas lleven el nombre

**Para caballero de 9 y 10 pesetas.
» señora a 7'50 id.**

**Calzado con suela de cáñamo, de varias clases, único que ofrece garantía de duración
Depósito de lustres y cremas para limpiar el calzado, varias marcas, al por mayor y menor.
Se confecciona á medida, con arreglo á los modelos de Barcelona que recibe temporalmente.**

VENTAS AL CONTADO • PRECIO FIJO

3'50 ab y 5'10 ab stl[us]o

TORTOSA

(o) (i) ALDEA MAU

LA PRÉSERVATRICE

JAUME JOSEP GUERRA

Médecin Chirurgien Ophtalmologo

FUNDADA EN 1861

LA MAS ANTIGUA SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA LOS ACCIDENTES

AUTORIZADA EN ESPAÑA DE CONFORMIDAD Á LA LEY DE 30 DE ENERO 1900

En 31 de diciembre de 1901, 800.000 SINIESTROS LIQUIDADOS

INDEMNIZACIONES PAGADAS

SESENTA Y CUATRO MILLONES DE FRANCOS

PRINCIPALES OPERACIONES DE LA COMPAÑIA

Seguros colectivos.—Seguros agrícolas.—Seguros contra los accidentes causados á terceros.—Seguros individuales.—Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.—Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas.—Seguro de los cuerpos de bomberos.—Seguros de Farmacéuticos.

ASISTENCIA PARA OPERARIO

Agente en Tortosa y comarca

Casa Avisi, Paseo de la Plaza; edificio de Alfonso I a

el lado izquierdo.—TORTOSA.

GASTON DELAMOTTE